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Essa é a situação com a qual 19 famílias que moram na área
da Pedreira, no Santa Marta, convivem desde agosto. Página 2

360 Graus por Francisco Rocha: Já
imaginou ficar sem água por 5 meses? 
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Barragem onde é captada a água para tratamento em são Chico

Moradores têm até março para doar 2kg de alimento
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alimento vira desconto
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artista gramadense viraliza
nas redes sociais

Prefeitura inicia processo 
para que HCC seja
repassado a uma entidade 
privada, após pressão
causada por má gestão 
financeira e suspeitas de 
corrupção. Página 20
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amenizar registros
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Francisco Rocha é jornalista, músico e fundador, editor 
e diretor da Folha de Canela e do Portal da Folha.

360 Graus
Francisco Rocha

CLIQUE AQUI PARA LER TODAS AS COLUNAS DO FRANCISCO ROCHA
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já imaginou ficar sem água por cinco meses?
Você já pensou ficar sem o abastecimento de água por cinco 

meses? Essa é a situação com a qual 19 famílias que moram na área 
da Pedreira, no bairro Santa Marta, convivem desde agosto, quando a 
água da Corsan foi cortada no local.

É necessário frisar que a área é irregular, ou invadida, mas água é 
uma questão de humanidade, de dignidade. O fato destas famílias es-
tarem morando no local demonstra a inércia da Prefeitura de Canela, 
desde sempre, em combater as invasões. A Prefeitura não fez nada, 
as famílias se instalaram lá, tinham água e luz, do nada foi cortada a 
água e assim ficou.

São idosos e crianças que precisam caminhar várias quadras para 
ir em casa de parentes ou conhecidos para tomar um banho. Imagi-
ne isso com este verão tórrido que estamos tendo. Diariamente os 
moradores se deslocam a outras casas do bairro para, com baldes e 
bombonas, buscar alguma água para preparar as refeições e fazer a 
higiene pessoal.

No começo de dezembro, por orientação do vereador Alberi 
Dias, as famílias se uniram, juntaram dinheiro e instalaram uma cai-
xa d’água, mas o abastecimento nunca veio. As famílias procuraram 
então a reportagem da Folha que visitou o local e passou a questionar 
a Prefeitura e a Corsan sobre a situação destas famílias.

ação emergencial
A partir do contato da reportagem da Folha, o secretário Municipal 

de Obras, Marcelo Savi, tomou a iniciativa de abastecer a caixa d´água 
com caminhão pipa. Foi uma ação emergencial, mas que já ajudou os 
moradores para que pelo menos alguma água chegasse nas torneiras. 

moradores instalaram caixa d’água, mas canos seguem secos
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“Regularização fundiária em Canela é ridícula”
“A regularização fundiária em Canela é ridícula, consiste em co-

locar plaquinhas nas casas e nenhum ato concreto acontece”, disse o 
promotor de Justiça da Comarca de Canela, Paulo Eduardo de Almeida 
Vieira, ao ser questionado por este colunista sobre a situação destas 
famílias na Pedreira.

O promotor afirmou que sim, é uma área irregular e o Município 
deve trabalhar para a regularização ou mudança das famílias, con-
forme o caso, mas que por uma questão de humanidade, pelo menos 
nas questões básicas estas comunidades devem ser atendidas, para-
lelamente à uma política habitacional efetiva, o que não acontece em 
Canela e, por fim, evitar que novas invasões possam acontecer.

Corsan aguarda Prefeitura
O gestor da Corsan, Lutero Cassol, informou à coluna que a Corsan 

aguarda a Prefeitura, que é quem autoriza a instalação da rede, para 
atender estas famílias e que a estrutura construída por eles no local pode 
ser utilizada. O cuidado é para que isso não incentive novas invasões.

O chato é que a Prefeitura não fiscaliza e nada acontece. A possi-
bilidade de novas invasões existe, mas a Prefeitura deve atuar firme-
mente na fiscalização e não apenas não abastecer 19 famílias com o 
medo de novas áreas irregulares.

O representante dos moradores disse ao colunista que algumas 
famílias devem ser relocadas para um loteamento habitacional do 
município, mas isso ainda não tem prazo para acontecer.

Como diz o promotor Paulo, a política habitacional de Canela 
inexiste, infelizmente. A coluna vai seguir acompanhando esta pauta, 
torcendo para uma resposta rápida do Poder Público.

Sequência da operação Cáritas Um pouco 
mais pra
direita...

Situação do hCC seria cômica, se não fosse trágica
Se eu lhe contasse isso em forma de piada, você iria gargalhar, 

mas, infelizmente, não é uma brincadeira.
O negócio é o seguinte, depois de dois anos e oito meses de inter-

venção municipal no Hospital de Caridade de Canela, hoje, ninguém 
sabe precisar qual é a dívida do hospital ou qual o prejuízo mensal dele.

Pela quadringentésima quinquagésima oitava vez, o HCC passa 
por um levantamento financeiro para se ter uma exata noção destes 
números. E o que isso significa? Simples, caro leitor: falta de gestão. 
Afinal, o hospital é uma empresa privada, que tem um caixa com en-
trada e saída de recursos e dívidas vencidas e a vencer.

Você, na sua casa, ou na sua empresa, seja ela pequena ou grande, 
deve saber estes números de cor, não é mesmo?

Pois é, mas na maior casa de saúde de Canela, não se sabe, mes-
mo tendo até pouco tempo uma empresa com contrato de mais de 
R$ 60 mil por mês para fazer a gestão.

Como diz o Dr. Paulo Vieria, promotor de Canela, isso, somado às 
denúncias de corrupção dentro do hospital, é a prova de que a inter-
venção municipal nunca funcionou.

Como não podemos rir da situação, sugiro chorarmos, abraçados!

%20https://youtu.be/XZgm2ze10GE
https://youtu.be/nCAWCrM7JRM
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COACHING FINANCEIRO É MODINHA QUE JÁ PASSOU

Caro leitor, quantas coisas 
surgem diariamente na área do 
conhecimento que mal conse-
guimos acompanhar? Quando 
você aprende e domina uma 
ferramenta já tem milhões de 
novas versões mais atualizadas e 
que proporcionarão mais efi-
ciência, a dificuldade realmente 
é acompanhar tudo isso. Desta 
forma, os profissionais investem 
e se qualificam a todo momento 
para facilitar a vida de quem não 
consegue.

Mas voltando a falar de mo-
dinha, muitas coisas são ameri-
canizadas e chegam com grande 
impacto, porém não perduram 
por muito tempo, o coaching foi 
uma dessas ondas. Houve uma 
época que para ser um profissio-
nal de coaching era preciso uma 
formação de dois dias e num 
passe de mágica, o profissional já 
estava pronto para mudar a vida 
dos outros e a sua. Isso porque 
muitas formações cobravam 
investimento razoavelmente al-
tos, como a que fiz por exemplo, 
onde paguei R$12.000,00 e que 
prometiam vender o processo 
há R$6.000,00 por cliente já nos 
primeiros meses, o que nem em 
sonho aconteceu (risos)!

Primeiro, a realidade é muito 

diferente, quando fiz a formação 
há 6 anos atrás, foram 7 dias 
de imersão em Florianópolis, 15 
horas diárias de muito estudo e 
depois mais 3 meses online. Não, 
eu não aprendi tudo que eu sei 
neste período se você quer saber. 
Na realidade estava me borrando 
de medo porque achei que não 
estava preparada para come-
çar, a ponto de fazer mais uma 
formação ...e de fato não estava, 
o que me preparou foi a práti-
ca. Entender e formatar o meu 
próprio processo com qualidade 
levou tempo.

Foi a moda do coach, agora 
outros termos chegaram para 
conquistar o coração das pes-
soas, como os mentores, por 
exemplo. Mesmo as pessoas não 
“lembrando” ou “reconhecendo” 
a metodologia de coaching como 
uma ótima forma de autoconhe-
cimento, controle, disciplina, e 
por aí vai, continuo acreditando 
que o processo é extremamente 
válido, pois vivencio isso diaria-
mente com meus clientes. Com 
CERTEZA não é mais CHIQUE falar 
que ESTÁ fazendo COACHING, 
mas quem DISSE que precisa ser 
CHIQUE. SÓ precisa FUNCIONAR e 
trazer RESULTADOS mensuráveis 
PARA quem FAZ.

juliana alano
Educadora Financeira

BELLACASA ESMALTE SUVINIL GLASURIT SUVINIL GLASURIT SEMIBRILHO
SELADOR ACRíLICO 18L

R$75,00
 

ALTO BRILHO BRANCA 3,6L

R$300,00R$380,00 R$90,00

QUALYVINIL FOSCO
ACRÍLICO PREMIUM BRANCO 18LACRÍLICO 18 L

Aproveite as nossas
 ofertas e economize

 de verdade!

Ligue (54) 3282-1214
ou 

(54) 99703-2576

*Promoções válidas para pagamento á vista em JANEIRO/2022.

• Studio JK nº13, mobi-
liado e com banheiro 
individual. Localizado 
na Rua Papa João XXIII, 
95, Residencial PaPa 
João XXIII, Centro. 
Aluguel R$1.150,00 + 
taxas.

• Apartamento nº 01 
(térreo), imóvel semi 
– mobiliado, com 03 dormitórios sendo 01 
suíte, sala de estar, sala de jantar, cozinha, la-
vanderia, banheiro social, vaga coberta para 
01 carro. Localizado na Av. João Pessoa, 850, 
Centro. Aluguel R$1.650,00 + taxas.

• Apartamento nº403D, duplex, semi mobi-
liado. Conta com 03 dormitórios, sendo 01 
amplo e equipado com ar condicionado, 02 
banheiros sociais, cozinha mobiliada com 
área de serviço, sala de estar e jantar com 
calefator instalado, sacada com churrasqueira fechada com vidro. Box 
descoberto para 01 carro. Condominio dispõe de Salão de festas, quios-
ques, playground, lago, espaço para esportes e caminhadas, portaria 
24h. Localizado na Rua Dr. Ruy Vianna Rocha, 1300, São Luis. Aluguel 
R$1.500,00 + taxas. DESCONTO DE R$300,00 NOS 03 PRIMEIROS MESES DE 
LOCAÇÃO!

• Casa residencial, residência conta com 02 dormitórios, sala de estar, co-
zinha, lavanderia e banheiro social. Pátio fechado com portão. Localizada 
na Rua Júlio Travi, nº 417, Distrito Industrial. Aluguel R$1.700,00 já com IPTU 
incluso + taxas.

• Apartamento nº502A, finamente mobiliado e decorado, conta com 01 
suíte, 02 dormitórios, banheiro social, cozinha ampla, área de serviço, sala 
espaçosa com sacada, lavabo, hall de entrada e 02 vagas de garagem co-
berta. Conta com ar condicionado instalado nos cômodos, eletrodomés-
ticos funcionando e tudo novo, em perfeito estado. Localizado na Praça 
João Correa, nº27, Campos de Canela I, Centro. Aluguel R$5.500,00 + taxas.
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sicoob.com.br/sicoobmaxicredito

/sicoobmaxicredito

Vida Card inaugura unidade de Canela Com serViços
de saúde Com foCo na qualidade preços aCessíVeis

Unidade de atendimento na RUa João Pessoa PossUi esPaço amPlo e modeRno

a unidade Canela da Vida 
Card já está funcionando. são 180 
m² distribuídos em salas amplas e 
confortáveis e será referência em 
qualidade, atendimento, eficiên-
cia, modernidade e uma ótima re-
lação custo-benefício, localizada 
na Rua João Pessoa, 876.

oferecerá, ainda, um extenso 
mix de benefícios e vantagens 
para os associados, como um 
desconto de 50% na primeira 
mensalidade, com planos a partir 
dos R$ 35,00, incluindo serviço 
odontológico.

Contará com Centro de 
saúde próprio, com diversas 
especialidades médicas, exames, 
consultório odontológico, central 
de agendamentos para facilitar 
os atendimentos, mais de 1000 
profissionais e serviços convenia-
dos em todas as Unidades, além 
de diversos convênios e descon-
tos em farmácias, laboratórios, 

clínicas, entre outros.

O que é o Vida card?
o Vida Card é um cartão de 

saúde que está no mercado há 
mais de 10 anos, somando mais 
de 100 mil associados e tem 
como objetivo facilitar a vida das 
pessoas quando se fala em saúde. 
Possui convênios com labora-
tórios, diagnóstico por imagem 
e hospitais, tudo isso visando 
conforto e praticidade na hora de 
buscar assistência à saúde.

sinônimo de segurança e 
qualidade, de forma simples e 
prática, o Vida Card trabalha para 
facilitar agendamentos, con-
sultas, exames e cirurgias, com 
valores acessíveis. 

Uma opção moderna, eco-
nômica e inteligente para cuidar 
da saúde da família. Vida Card, o 
cartão de saúde que cuida + de 
você!

Foto: FRanCisCo RoCha
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campanha busca amenizar registros
de violência contra a mulher

Não é Não

os números dos indicadores da violência contra a mulher - lei 
maria da penha, divulgados pela secretaria de segurança pública do 
estado revelam que ainda há muito trabalho a ser realizado quanto à 
conscientização da não violência, respeito e apoio à mulher. no com-
parativo com o ano de 2020, há uma pequena queda nos números, 
mas, mesmo assim, continuam significativos.

Indicadores da Violência Contra a Mulher - Lei Maria da Penha

voltando o olhar para grama-
do e canela, os registros também 
assustam. tomado como base o 
ano de 2021, 171 mulheres foram 
ameaçadas em canela e 70 em 
gramado; 106 sofreram lesão cor-
poral em canela e 58 em grama-
do; 16 mulheres foram estupradas 
(incluindo vulneráveis) em canela 
e duas em gramado; houve regis-
tro de um feminicídio em canela, 
não houve registro em gramado; 
houve três tentativas de feminicí-
dio em canela, não houve registro 
em gramado.

"estes são números regis-
trados, fora aqueles em que há 
medo da vítima e os casos ficam 
silenciados. por isso é necessário 
trabalho constante de conscien-
tização e de apoio às mulheres 

para que elas saibam que têm 
onde recorrer e pedir ajuda", 
destaca a presidente da oab 
subseção canela gramado, anne 
grahl müller 

neste sentido, dando con-
tinuidade à campanha “não é 
não”, encabeçada pela comissão 
da mulher advogada da oab/rs, 
ainda lá em 2019, a juíza da 2° 
vara Judicial de canela, simone 
chalela, e a oab canela gramado, 
levantam novamente esta causa 
na busca de amenizar os números 
da violência contra a mulher nas 
cidades de gramado e canela.

mas, na real, como identificar 
a violência doméstica? em 7 de 
agosto de 2006 foi promulgada a 
lei n° 11.340, intitulada lei maria 
da penha, criando mecanismos 

para coibir a violência doméstica 
e familiar contra a mulher, dando 
maior notoriedade aos inúmeros 

casos de violência que as mulhe-
res sofriam caladas, por décadas, 
dentro de suas casas.

a lei maria da penha (lei nº 11.340) prevê como tipos de violência
Física: tapas, empurrões, chutes, puxões de cabelo, sacudões, socos e 
arremesso de objetos.
psicológica: humilhações, ameaças, manipulações, impedimento de 
contato com amigos ou familiares.
sexual: toques, carícias não desejadas, impedir uso de métodos con-
traceptivos e obrigar a ter relações sexuais.
moral/; fazer críticas mentirosas e rebaixar a mulher.
patrimonial: não permitir que ela trabalhe e privar de bens ou dinheiro.

Foto: carla W
en

dt

https://youtu.be/Q5NZ3fucsvc
http://vaka.me/2026538%3Futm_campaign%3Dwhatsapp%26utm_medium%3Dwebsite%26utm_content%3D2026538%26utm_source%3Dsocial-shares
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voluntárias prestam
suporte jurídico às

mulheres que necessitam
de apoio na casa vitória

A presidente Anne e a juíza 
Simone reuniram-se, na última 
sexta-feira, 21 de janeiro, com o 
grupo de advogadas voluntárias 
da Comissão da Mulher Advogada 
da OAB Canela Gramado.

As voluntárias prestam 
suporte jurídico às mulheres que 
necessitam deste apoio na Casa 
Vitória, entidade localizada na 
cidade de Canela.

Inaugurada no dia 27 de 
agosto de 2021, a Casa Vitó-
ria tem por finalidade receber 
mulheres vítimas de violência 
doméstica, prestando um serviço 
especializado com o acolhimento, 
realização de avaliação psicológi-
ca e social, além da averiguação 
da necessidade de abrigamen-
to da vítima e filhos. Durante o 
encontro, elas alinharam ações 
e compartilharam dados sobre 
violência contra a mulher.

“Embora já tenha acabado 
oficialmente no Estado, a Campa-
nha ‘Não é Não’, é sempre atual e 
vale ser lembrada, já que depois 
do não, tudo é assédio. Por isso, 
importante conscientizar homens 
e mulheres sobre a importân-
cia de respeitar os direitos e os 
limites da liberdade, que termina 
quando começa a do outro. Para 
que os números de assédio e as 
diversas violências de gênero 
decaiam, precisamos que a socie-
dade acolha essa ideia e lute pela 
mesma causa”, destaca a juíza 
Simone Chalela.

Além de apoio jurídico, as 
mulheres acolhidas recebem 
atendimento psicológico e social. 
Os números da Casa Vitória, de 
setembro a dezembro/2021, são 
impactantes, pois cada um repre-
senta a história de uma mulher 
da comunidade: 

SETEMBRO (início das ativi-
dades em 21 de setembro): dez 
vítimas de violência doméstica 
atendidas;  

OUTUBRO: 37 vítimas de 
violência doméstica atendidas e 

acompanhamento em 18 audiên-
cias da Lei Maria da Penha;  

NOVEMBRO: 36 novas vítimas 
de violência doméstica atendidas, 
acompanhamento em 37 audiên-
cias da Lei Maria da Penha, envio 
de 39 relatórios judiciais e 39 re-
consultas de vítimas já atendidas; 

DEZEMBRO: 90 vítimas de 
violência doméstica atendidas, 
acompanhamento em 36 audiên-
cias da Lei Maria da Penha e envio 
de 59 relatórios judiciais.  

Durante todo o período foram 
realizadas dez buscas ativas nas 
residências das vítimas; realiza-
ção de quatro oficinas na sede da 
Casa Vitória, objetivando o empo-
deramento feminino; foram ainda 
abrigadas na Casa Vitória quatro 
vítimas em situação de risco, as 
quais não tinham um lugar segu-
ro para se acomodar junto com 
os filhos, sendo duas vítimas com 
três filhos cada. No abrigamento, 
cada mulher, com seus filhos, é 
acolhida pela equipe técnica, 
recebe o kit higiene e vestuário, 
bem como alimentação. Sanadas 
essas necessidades urgentes, 
a vítima é avaliada pela equipe 
para posterior retorno ao lar ou 
encaminhamento para familiares; 
cada uma das vítimas foi atendi-
da no mínimo duas vezes, antes 
da data de sua audiência e terão, 
em média, quatro atendimentos. 
Após estes, serão inseridas no 
Grupo de Apoio da Casa. 

A presidente da Associação 
que administra a Casa Vitória, 
Manoela Negrelli de Athayde, des-
taca a importância de Canela ter 
um local especializado no acolhi-
mento das vítimas de violência 
doméstica, com uma equipe 
totalmente feminina preparada 
para efetuar o acolhimento, escu-
ta, direcionamento para que com 
o apoio técnico cada vítima rece-
ba um olhar específico e auxilio 
na retomada do protagonismo 
de sua história e rompimento do 
ciclo de violência. 

infraestrutura casa Vitória
O imóvel onde a Casa Vitória realiza suas atividades é de 

propriedade da Prefeitura Municipal, a qual também tem em 
seu escopo a guarda, responsabilidade com água e luz. O espa-
ço conta com sistema de câmeras; quartos respeitando a indi-
vidualidade de cada família; sala de acolhimento com equipe 
técnica; cozinha/lavanderia; banheiros; sala de entretenimento 
infantil; sala de TV; e disponibilidade de transporte nos casos de 
deslocamento da vítima. A casa, além do apoio especializado, 
possui estrutura física para o acolhimento das vítimas e filhos, 
em funcionamento ininterrupto, 24 horas por dia, sob plantão.  

Para sair do papel a Casa Vitória contou com o apoio de 
diversos parceiros. A comunidade, entidades e empresas podem 
ajudar através de doações. Basta entrar em contato pelo e-mail: 
casavitoriacanela@hotmail.com ou telefone (54) 9 9181-3052.

Em caso de violência doméstica, acione a Delegacia da 
Mulher, no (54) 3278-0032 (horário comercial) ou Disque 190 (24 
horas)

“A mulher entende como fun-
ciona esse tipo de violência, que 
na maioria das vezes é feito ‘em 
nome do amor’. É fundamental 
para que ela possa compreender 
que, após o ato/agressão/palavras, 
virá o arrependimento, promes-
sas, até existir uma nova situação 
de tensão e nova violência, co-

locando a mulher sempre como 
a culpada pelo ocorrido. Com o 
entendimento do ciclo da violên-
cia doméstica a mulher consegue 
identificar e ver na realidade 
que está inserida, trabalhando 
para romper tal vínculo na busca 
de sua liberdade e respeito”, diz 
Manoela. 

FOTO: REPRODUçãO
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Prefeitura de Canela 
adere aCamPanha

“não é não”
a Prefeitura de Canela, 

através da Secretaria de assis-
tência, desenvolvimento Social, 
Cidadania e habitação aderiu à 
campanha. a assistente social 
aneline Schmitt e a secretá-
ria de assistência, Carmem 
Seibt de moraes entendendo 
da importância da ação, em 
parceria com o departamento 
de Comunicação da Prefeitura 

iniciaram na tarde de quarta 
(26), o registro fotográfico da 
equipe de mulheres da pasta de 
assistência, do CreaS – Centro 
de referência especializada em 
assistência Social e Casa Vitória.

“a intenção da campanha é 
instruir a sociedade para uma 
mudança de comportamento 
social”, destacou a secretária 
Carmem.

fotoS: andré fernandeS

Equipe da Assistência Social

Equipe do CREAS com a Secretaria de Assistência, Carmem Seibt

outros órgãos e em-
presas podem aderir

demais órgãos e empresas 
também podem aderir a cam-
panha enviando fotos e registros 
fotográficos de suas equipes 
com o slogan “não é não”, pelo 
whatts 54 9 9146-3515.

a delegacia de Polícia de Ca-
nela já faz parte da ação e a foto 
da equipe será na sexta-feira.



Pirulito
Chiclete
Bethy Schons

CLIQUE AQUI PARA LER TODAS AS COLUNAS PIRULITO & CHICLETE&
Quer seu filho na coluna mais fofa da Folha de Canela?

Mande para nós pelo Whatsapp (54) 98429.7910!

Carolina Biasi também
comemorou 6 anos!
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6 anos da antonella!

joaquim
colocou a
mão na massa 
na hora da 
atividade!

arthur se 
divertindo
ao brincar

com as
bolhas!!!

o pessoal aproveitou bastante a
Colônia de férias da oficina da Criança!

FOTOS: REPRODUçãO

Vicente brincando com as cores!

a sarah aproveitou o calor da semana!
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A Fisioterapeuta
Daniele Rocha
aproveitando
suas férias no
Grand Palladium
Imbassaí Resort/BA. 

Ensaio Casamento Sindel de Freitas Ribeiro e Emerson Ribeiro! 
Tadeu Moreira e Felipe Fioreze, proprietários do Vida Card, em
dia de inauguração da unidade Canela, na última quarta (26). 

A Madalena também fez ensaio. 

FoTo: GRAzI SESTRAIn
 FoToGRAFIAS

FoTo: nAy hoFFMAnn FoTo: FRAnCISCo RoChA

FoTo: GRAzI SESTRAIn FoToGRAFIAS FoTo: REPRoDução

Registro
do amor
de Thaís
e Késsya! 

Fo
To

: G
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AS

Pelas lentes da
Grazi Sestrain,
Paola Pessoa! 



175 publicações

Renata Willrich
stories@folhadecanela.com.br
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CLIQUE AQUI PARA LER  TODAS  AS COLUNAS STORIES

CLIQUE AQUI E SIGA A RENATA NO INSTAGRAM!

Wendell Cerqueira, Katlin e Marcos
curtindo o fim de tarde da Varanda
Toscana, com música boa por Amon 

Lima e gastronomia Don Milo Cucina.

Sobre uma noite especial em família, Graça 
Furtado Feldens, Cecilia Rosso, Maíra 

Rosso e Penha Furtado Rosso conheceram o
Gatzz Gramado regado a uma excelente

gastronomia e show do Bellepoque.

Tatiane Ribeiro,
Cláudia Eberhardt
e Thiago Carniel
Teixeira, vice
prefeito de São
Francisco de Paula
na inauguração
da boutique em 
Canela Cláudia 
Eberhardt. 

Foto: Cibele SelbaCh

Nádia Carvalho
e Marco Túlio
Sader de Goiânia 
na Varanda Toscana 
no Buona Vitta e 
Don Milo Cucina.

Ingrid e Guilherme 
do perfil
@florescerporaii 
curtiram
recentemente
o happy hour no 
San Tao, degustado 
os drinks da Ketel 
One Botanical.
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CURSOS DE QUALIFICAÇÃO E APERFEIÇOAMENTO

Presenciais

Viagens pelo Mundo - Jantar Alemão
4 de fevereiro - Sexta-feira, das 19h às 22h

Pizza em Casa
11 de fevereiro - Sexta-feira, das 19h às 22h

Técnicas de Negociação de Harvad
14, 15, 16, 21, 22 e 23 de fevereiro
Segundas a quartas-feiras, das 19h às 22h

Pastel de Feira
18 de fevereiro - Sexta-feira, das 19h às 22h

Beignets (New Orleans)
25 de fevereiro - Sexta-feira, das 19h às 22h

Gestão das Emoções no Comportamento
e Relações Interpessoais
8, 10, 15, 17 e 22 de março
Terças e quintas-feiras, das 19h às 22h

Comidinhas Vegetarianas
12 de março - Sábado, das 8h às 11h

Provas no Direito Processual do Trabalho
16 e 23 de março - Quartas-feiras, das 19h às 22h

Desconsideração Clássica e Inversa da
Personalidade Jurídica na Execução Trabalhista
30 de março - Quarta-feira, das 19h às 22h

Desmistificando a Cozinha Saudável
2 de abril - Sábado, das 8h às 12h

Síncronos

Biodireito e as Novas Temáticas Jurídicas
7, 8, 9, 10 e 11 de fevereiro
Segunda a sexta-feira, das 18h30 às 22h30

Hospitalidade e Turismo: Como o Design de
Interiores Influência na Experiência do Hóspede
7, 8, 9, 14, 15 e 16 de fevereiro
Segundas e quartas-feiras, das 19h30 às 22h30

Qualificação para corretores Imobiliários
7 a 25 de fevereiro
Segundas às sextas-feiras, das 19h30 às 22h30

Liderança, Papéis e Desafios (assíncrono)
7 de fevereiro a 13 de março

Paty Viale em São Chico

Retorno à folha
Estou retornando à Folha como colunista de São Chico. Meu muito 

obrigado ao Chico Rocha, que acredita numa comunicação regional, 
como eu. Por aqui teremos notícias de uma São Chico, que tanto en-
canta seus moradores e visitantes.

Ambiente
São Chico vai receber mais de R$ 260 mil reais para investimento 

em melhorias no Parque da Ronda. O município foi contemplado com 
recursos do Programa Estadual Avançar no Turismo. O parque é um 
potencial turístico com cascatas, mini cânions e trilhas.

Social
A Ong Amigos de Rua 

mantém um brechó bene-
ficente na sala do Auditório 
Nossas Raízes. O valor arreca-
dado com as vendas é rever-
tido para monitoramento e 
atendimento de animais de 
rua. Lembrando que o abando-
no de animais aumentou 60% 
durante a pandemia do Covid. 
Vamos ajudar?

cultura
Quando o 

assunto é litera-
tura, a dica é da 
escritora inde-
pendente Simone 
Mumbach, com 
o seu livro Aven-
turantes – As 
descobertas de 
Gabinho e Trovão, 
uma maneira 
lúdica e divertida para interagir com o universo da Matemática. Enco-
mendas pelo WhatsApp (54) 999907237.

Saúde
Em tempos de variante ômicron, altamente contagiosa, convém 

recordar a necessidade de aderir à vacinação contra a Covid. São 
duas doses para imunização e uma terceira dose de reforço, com um 
intervalo mínimo de 4 meses, após completar o esquema vacinal ini-
cial. E não esqueça a máscara de proteção facial. Prevenção e cuida-
dos com saúde sempre!

• Para sugestões e pautas WhatsApp 54 99906101.

FOTOS: REPROduçãO
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ArtistA grAmAdense virAlizA nAs redes sociAis
RappeR Geovani Machado da Rosa, o GM Fadoclã, é cantoR e coMpositoR

desde cedo, Geovani Macha-
do, nascido na várzea Grande, em 
Gramado, mostrou interesse pela 
dança no estilo pop e hip hop, 
participando de campeonatos 
e apresentações que o levaram 
a escrever poesias que viraram 
canções.

Geovani ganhou aproxima-
damente 188 batalhas de rap, 
após deixá-las de lado como 
participante, passou a apresentar 
batalhas no intuito de arrecadar 
roupas e alimentos. com ações 
sociais e conteúdos nas platafor-
mas como Youtube e instagram, 
Geovani ganhou destaque com 
seu canal Fado clã e clipes musi-
cais de gênero Rap, R&B e trap.

depois, seu canal no Youtu-
be (Fado clã), investindo numa 

mescla de sons, investindo em rap, 
rhythm and blues e trap e, para 
completar, criou um canal no tik 
tok, que tem, atualmente, mais de 
seis milhões de visualizações.

atualmente é influenciador 
da tv’s play e influclub, uma 
agência que administra influen-
ciadores e micro influenciadores 
com diversos materiais incluin-
do tours, reality shows e outros 
serviços

“vim de família pobre e a 
minha meta sempre foi ajudar 
minha família, dar uma casa 
pros meus familiares. hoje, com 
o coração remodelado vou ser 
um artista famoso e seguir meu 
sonho e de meu irmão chris sans, 
que faleceu e dividia esse sonho 
comigo”, disse o rapper.

Foto: RepRodução

CLIQUE AQUI PARA VER MAIS SOBRE O ARTISTA!

MULLER CONSTRUÇÕES LTDA
36.642.142/0001-08

Torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Trân-
sito e Urbanismo de Canela a Licença de Instalação, para a construção de 
Prédio para uso Residencial, na Rua João Simplício, Centro, Canela/RS. 
Não foi determinado estudo de impacto ambiental. 

Licenciar Soluções Ambientais Ltda.
Empresa técnica de consultoria ambiental • (54) 3282.6625

cluBe 88.5 inicia pRoGRaMa
eM vídeo coM peRsonaGens e

histÓRias do espoRte ReGional
canela e região sempre 

foram pujantes nos esportes. nos 
campos de várzea, nas quadras, 
nos estádios e nas ruas, atletas 
amadores e até profissionais 
escreveram suas histórias, muitas 
delas contadas em jornais, algu-
mas em mesas de bar e tantas 
outras poderiam ficar perdidas. 

a clube 88.5 inicia, no domin-
go (30), no seu canal no Youtube, 
o projeto clube esporte show, 
com apresentação de Márcio 
diehl Forti, o cabelinho e a parti-
cipação de diversos convidados.

o programa promete muita 
descontração, contando muitas 
histórias do esporte da região. no 
primeiro episódio, dois dos maio-
res nomes do futebol de canela 
e região: hélio ecker e edmilson 
“Zoinho” Weyiand. 

para assistir os programas 
basta seguir o canal oficial da 
clube885 no Youtube, ou ficar 

ligado nas redes sociais da rádio!

Foto: divulGação

inFluenciadoR diGital
Joel Jota é conFiRMado na

GRaMado suMMit 2022
um dos mais influentes nomes do mercado 

digital nacional, Joel Jota é um dos palestrantes 
confirmados para a próxima edição da Gramado 
summit 2022 - tradicional conferência de ino-
vação do país. o evento acontece de 06 a 08 de 
abril, em Gramado/Rs, e terá a presença de mais 
de 140 palestrantes. com quase dois milhões de 
seguidores nas redes sociais, autor de best seller 
e mestre em ciências do esporte, Joel Jota é o 
mais recente nome divulgado pela organização 
do evento. o influenciador promete compartilhar 
na Gramado summit ensinamentos sobre perfor-
mance, mercado e empreendedorismo.

a Gramado summit 2022 acontece de 06 a 
08 de abril, no serra park, em Gramado.

Foto: RepRodução/inteRnet
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Canelenses partiCipam
de festival nativista
de Caçapava do sul

Os canelenses Gilberto 
Tegner e Daniel Almeida estão 
participando do 2° Festival da 
Canção Nativista e Autoral de 
Caçapava do Sul, defendendo 
a música “Louquito por uma 
Aglomeração”.

A música original, que tem 
letra de Gilberto Tegner, o Tolão 
e arranjo de Daniel Almeida 

está concorrendo na Categoria 
Profissional. O festival acon-
tece de forma online e no link 
abaixo você pode ouvir as mú-
sicas concorrentes e votar nos 
artistas canelenses. https://
festivalcancaonativistars.com.
br/voteprofissional.html

A votação fica aberta até 
dia 21 de fevereiro.

Foto: RepRodução/Youtube

exposição sobre a
antártiCa até 31 de
março em Gramado

GRamado Recebe a exposição da
FloResta ao deseRto de Gelo –

pesquisas GeolóGicas na antáRtica.

A exposição na Serra Gaúcha 
é uma iniciativa do GEO MUSEU 
com realização e curadoria da 
Unisinos, através dos cursos de 
Bacharelado em Geologia (gra-
duação) e Pós-Graduação em 
Geologia, Instituto Tecnológico 
FOSSIL – Itt FOSSIL, Museu de His-
tória Geológica do Rio Grande do 
Sul (MHGEO) e apoio do Ministério 
da Ciência, Tecnologia, Inovações 
e Comunicações e PROANTAR 
(Programa Antártico Brasileiro).

Com a ótima receptividade 
do público, os organizadores 
decidiram prorrogar a mostra até 
31 de março de 2022. Além de 
aumentar em dois meses o pe-
ríodo de visitação para o público 
em geral, a ideia é potencializar o 
recebimento de grupos de alunos 
após a volta às aulas.

A exposição em Gramado 
oferece experiências reais e 
vivências com a montagem de 
um acampamento real com itens 
utilizados em expedições do Pro-
grama Antártico Brasileiro como 
barracas, bandeiras do Brasil des-
gastadas pelo clima da Antártica, 
e equipamentos utilizados pelos 
pesquisadores.

Estão ainda em exposição 
materiais fósseis de animais e 
plantas e de rochas descobertos 

no Continente Antártico.
São mais de 50 amostras his-

tóricas (algumas amostras com 
mais de 50 milhões de anos), ex-
posição fotográfica do renomado 
fotógrafo paulista Edson Vandeira 
que tem seu trabalho representa-
do inclusive pela National Geo-
graphic Image Collection (EUA), 
e há 7 anos apoia o Programa 
Antártico Brasileiro.

Completam a exposição 
documentos e equipamentos 
históricos como mapas antigos e 
equipamentos dos profissionais 
de Geologia da Unisinos.

Toda a exposição é acompa-
nhada de banners com conteúdo 
informativo técnico-científico so-
bre a Geologia geral da Antártica 
e vídeos com imagens captadas 
por drone e helicóptero. A cura-
doria é do cientista, paleontólogo 
e professor da Geologia Unisinos, 
Rodrigo Horodyski.

A entrada no GEO é gratuita 
para grupos de escolas de todo o 
Brasil, basta a escola entrar em 
contato com o museu e agendar. 
A entrada também é gratuita 
para moradores de Gramado e 
Canela.

Ingressos, valores e compras 
online: https://ingresso.geomu-
seu.com.br/.

Foto: RepRodução
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Anunciada em dezembro de 
2021 como o mais novo atrativo 
turístico de Canela, a roda gigante 
será instalada junto ao Parque 
Temático Mundo a Vapor. Em visita 
ao empreendimento na sexta-
feira, dia 21, o prefeito de Canela, 
Constantino Orsolin, recebeu o 
projeto de implementação da 
Roda Gigante de Observação.

A nova atração terá 60 me-
tros de altura e é fruto de uma 
parceria entre o Parque Temático 
Mundo a Vapor S.A. e a Interpar-
ques Holding S.A., empresa pionei-
ra na implantação e operação de 
rodas gigantes no Brasil (Balneário 
Camboriú/SC e São Paulo/SP).

Sua instalação representa um 
marco no turismo e desenvolvi-
mento de Canela e no fortaleci-
mento de toda a região. A roda 

gigante será o primeiro empreen-
dimento do gênero no Estado, 
e um dos poucos existentes no 
Brasil, colocando Canela como 
principal destino dos turistas na 
Serra Gaúcha, por sua projeção e 
atratividade.

Ao receber o prefeito, a dire-
tora do parque temático, Lenise 
Urbani, fez a entrega do projeto 
que foi formalizado junto ao 
Executivo canelense. “Neste ano 
faremos a expansão do Mundo a 
Vapor e a roda gigante veio para 
coroar essa nova fase do parque.

Estaremos ampliando a expe-
riência do nosso visitante e tam-
bém pensando na comunidade, 
pois queremos realizar o sonho 
que toda criança guarda, que é o 
de andar em uma roda gigante”, 
declara a empresária, destacan-

do a relevância dessa atração 
que também está na memória 
afetiva de muitas gerações. “É um 
brinquedo símbolo do antigo que 
se conecta com o contemporâ-
neo”, observa.

“A roda gigante terá um 
design único e elegante e conta-
rá com 32 cabines panorâmicas 
climatizadas de alta tecnologia e 
conforto. Todas serão tematizadas 
e o passeio poderá ser feito tanto 
de dia quanto à noite, pois ela terá 
uma iluminação cênica capaz de 
reproduzir espetáculos de luz.

O passeio deve durar em torno 
de 25 minutos e todas as cabines 
serão adaptadas para portadores 
de necessidades especiais”, revela 
o empresário Mauro Fantin, diretor 
da Interparques.

Para o prefeito de Cane-

la, Constantino Orsolin, o novo 
atrativo reforça a importância 
da inovação que o turismo do 
município precisa para se manter 
desejado. “Uma roda gigante des-
sas proporções e no lugar onde 
será feita engrandece o turismo 
da cidade, pois é algo que não 
existe em nosso Estado”, afirma o 
prefeito, reforçando que o Execu-
tivo é favorável ao projeto e que 
seguirá com os trâmites legais 
para sua aprovação. “Se tem algo 
que me alegra é ver o progres-
so, porque além de embelezar 
o turismo, esse novo atrativo do 
Mundo a Vapor irá impulsionar o 
desenvolvimento da nossa cida-
de”, destacou Orsolin. 

Na ocasião da visita ao par-
que, ele esteve acompanhado do 
vereador Alfredo Schaffer (PSDB).

Três Coroas promove a 3ª edição do Camping aCessível
O evento tem como objetivo 

aproximar as pessoas com deficiên-
cias, integrando-as com atividade 
em meio a natureza. Um dia desfru-
tando das belezas naturais de Três 
Coroas, assim como de atividades 
de lazer e aventura nos campings 
Brasil Raft Park, Parque das Laranjei-
ras e Raft Adventure Park.

A programação terá atividades 
como trilhas, banho no rio Paranha-
na com as cadeiras anfíbias, tiro de 
arco-flecha, vivencias com bote de 
rafting, entre outras.

O grande marco do evento será 

a maior descida de rafting do Brasil 
com pessoas com deficiência, en-
volvendo mais de 30 botes ao mes-
mo tempo. A descida está progra-
mada para as 10h, sendo necessário 
agendamento prévio, já que estão 
abertas somente 90 vagas para esta 
atividade.

Reconhecendo a importância 
de se fomentar a prática do Turismo 
Acessível, os participantes do evento, 
ou seja, pessoas com deficiência e 
um acompanhante, não pagarão 
ingresso, para as demais pessoas 
o ingresso custará R$ 15, incluindo 

acesso ao parque com estaciona-
mento, área de lazer (campo de 
futebol e vôlei), redario relax, play-
ground adventure, serviços de copa, 
bar e restaurante, banheiros com 
duchas quentes, slackline, trilhas pela 
mata, e acesso ao rio Paranhana.

Serão seguidos todos os proto-
colos de segurança em relação a 
pandemia, como o uso de máscara, 
álcool gel e apresentação do com-
provante de vacinação para entrar 
no Parque Brasil Raft, onde será a 
concentração do evento.

Inscrições e mais informações 

pelo site www.visitetrescoroas.com.
br, e-mail: turismo@pmtcoroas.com.
br ou 51.998170055

Roda gigante de 
Canela seRá no 
Mundo a VapoR
projeto foi entregue à prefeitura de
canela na última sexta-feira, dia 21

FOTO: DIVULGAçãO / M
UN

DO A VAPOR

FOTO: MAGDA FOTOGRAFIA
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cotA únicA do iptu vEncE Em 31 dE jAnEiRo
Na segunda-feira 

(31.1) vence o prazo para 
pagar a cota única do 
Imposto Predial e Territo-
rial Urbano (IPTU) e Taxa 
de Recolhimento de Lixo 
de Canela.

O contribuinte que 
optar pelo pagamento 
à vista garantem 7% de 
desconto. O contribuinte 
bom pagador já ganha 3% 
de desconto e com isso o 
pagamento à vista pode 
possibilitar um abatimen-
to de até 10%.

Para quem optar 
pelo parcelamento, o 
pagamento será em até 
11 vezes (dependendo 
do valor), de fevereiro a 
dezembro, com o venci-
mento sempre no dia 15 
de cada mês. 

O IPTU poderá ser 

quitado na tesouraria da 
Prefeitura, nas agências 
da Caixa e do Banrisul, 
nas lotéricas ou lojas 
conveniadas. Clientes do 
Itaú, Bradesco, Banco do 
Brasil, Santander e Sicredi 
podem pagar o impos-
to pelos aplicativos dos 
bancos. 

REVISÃO DO
VALOR DO IPTU 
Também vence no dia 

31 de janeiro, o prazo para 
solicitar recurso, disponi-
bilizado ao contribuinte 
que entender que existe 
alguma inconformidade 
no valor cobrado pela 
administração.

Após o fim do prazo, 
não será mais possível 
que o contribuinte faça o 
pedido de revisão.

A solicitação acon-
tece na secretaria da 
fazenda, junto ao Paço 
Municipal, na rua Dona 
Carlinda, 455.

PELO SITE OU E-MAIL
Os carnês do IPTU 

estão disponíveis para 
impressão no site www.
canela.rs.gov.br e o contri-

buinte também terá a op-
ção de solicitar o mesmo 
pelo e-mail iptu@canela.
rs.gov.br ou pessoalmente 
na Secretaria da Fazenda.

Foto: An
dré Fern

An
des

NOVO LEVANTAMENTO APONTA O RIO GRANDE
DO SUL cOM A cNH MAIS cARA DO BRASIL

Na contramão de outros es-
tados, os motoristas gaúchos são 
os que mais sentem no bolso para 
adquirir uma Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH). De acordo com 
um novo levantamento realizado 
pela equipe técnica do deputado 
Fábio Ostermann (NOVO), que já 
havia apontado a habilitação a 
mais cara da região Sul, identifi-
cou agora um cenário ainda mais 
preocupante: o Rio Grande do Sul 
aparece com o processo mais 
caro para obter uma habilitação 
de todo o Brasil.

Conforme o parlamentar, 
além de pagar caro, o motorista é 
submetido também a uma espe-
ra que pode durar vários meses 
para realizar as aulas e os exames 
práticos.

Atualmente, após um estado 
de greve dos servidores e com 
a pandemia que desacelerou 
os trabalhos, há quase 100 mil 

pessoas aguardando para realizar 
o exame.

No Rio Grande do Sul, com 
preços para a certificação de 
direção, incluindo o custo dos 
testes e as taxas para tirar ha-
bilitação, e a exigência de aulas 
no simulador garantidas pela 
Justiça ao sindicato dos CFCs, o 
custo para a emissão do docu-
mento chega próximo aos R$ 2,5 
mil na categoria “B”, que habilita 
para a condução de carros de 
passeio. Já no Maranhão (MA), o 
custo total se aproxima de R$ 2,4 
mil e em Pernambuco (PE), fica 
perto de R$ 2,2 mil para a mesma 
categoria.

Ostermann aponta, ainda, que 
o motorista gaúcho irá se deparar 
com uma carteira mais cara em 
fevereiro, devido ao reajuste de 
10,42% nas taxas cobradas pelo 
Detran e também ao aumento do 
IPVA em mais de 20% neste ano. 

dAdos ForAm coletAdos pelA equipe técnicA do deputAdo Fábio ostermAnn

“Comparado ao cenário nacional, 
o quadro fica pior, pois a média 
sai em torno R$ 1,5 mil para a 
realização de todo o processo”, 
alerta.

Na próxima semana, o de-

putado Fábio Ostermann irá se 
reunir com o Diretor-geral do 
Detran, Enio Bacci, e com a Dire-
tora Administrativa e Financeira, 
Inajara Gonçalves da Rosa, para 
tratar sobre o custo da CNH.

Foto: reprodução
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Estação Campos dE CanElla
ComEmora três anos Com

atraçõEs Culturais

Os três anos da Estação 
Campos de Canella serão come-
morados neste domingo (30). O 
complexo comercial, turístico e 
cultural que revitalizou a antiga 
Estação Férrea de Canela conta 
com 28 operações, que envolvem 
230 colaboradores diretamente 
e 335 fornecedores. Além de fo-
mentar empregos e gerar renda, 
o atrativo fomenta o desenvol-
vimento cultural com intensa 
e diversificada programação 
artística.

VariEdadE culTural
Para marcar as comemora-

ções de aniversário, o final de se-
mana será repleto de atividades 
culturais por todo o complexo. No 
sábado (29), das 14h às 20h, ocor-
re mais uma edição da Feira de 
Adoção de Filhotes na Rua Cober-
ta. Já a partir das 16h, a banda Juh 
& Estranhos toca no Largo Benito 
Urbani. Depois, às 18h, a atração 
será o teatro com os Bonecos da 
Montanha na Rua Coberta.

No domingo (30), a progra-

mação cultural será aberta, às 
11h, pelo acordeonista Rodrigo 
Batista no Mezanino. Depois, a 
partir das 13h, no Largo Benito Ur-
bani, o aniversário do Férreo será 
celebrado com show do Cariocas 
Samba Club. Já a partir das 16h, 
a banda de folk Wild Bears toca 
na Rua Coberta e a Paradinha da 
Estação percorre todo o comple-
xo. O encerramento da programa-
ção será comandado pelo grupo 
instrumental O Som do Vento, a 
partir das 18h, no Largo Benito 
Urbani.

Para o coordenador de 
eventos da Estação Canella, Tiago 
Melo, o complexo é o principal 
ponto de fomento à cultura local. 
“A Estação é um complexo com 
restaurantes e lojas, mas o dife-
rencial é a valorização da classe 
cultural da região”, diz. Confor-
me Melo, mais de 100 artistas de 
diferentes segmentos e mais de 
100 artesãos utilizaram o espa-
ço em três anos de atividades. 
“Independente de ser comercial e 
gastronômico, é um espaço super 

importante para a cultura. Apesar 
de ser bastante prejudicado pela 
pandemia, o complexo valoriza o 
trabalho de artesãos, bonequei-
ros, músicos e outros artistas da 
nossa região”, afirma.

abraÇaram O prOjETO
O diretor da Incorporadora 

Novalternativa, Fernando Bassani, 
responsável pela implantação do 
complexo, destaca que a Esta-
ção Canella é sucesso porque o 
empresariado local e a comu-
nidade canelense abraçaram o 
projeto. Entre as 28 operações, 
Bassani frisa que apenas duas 
não são originárias de Canela e 
Gramado. “Todas as demais são 
de empreendedores locais. Pas-
samos dois anos difíceis, mas a 
consolidação dos negócios prova 
que o projeto foi viável e correto. 
Revitalizamos e devolvemos para 
a comunidade um ícone de Ca-
nela que precisava de cuidados. 
Atingimos uma referência que 
imaginamos alcançar tão rápido”, 
diz o diretor.

Segundo Bassani, a Novalter-
nativa trabalha na implantação 
das próximas etapas do projeto, 
o que deve consolidar o atrativo 
turísticamente. Em três meses, 
a cobertura em policarbona-
to da cúpula central deve ser 
concluída. “O espaço coberto 
será referência em Canela. Foi 
um processo lento por conta da 
pandemia, mas encontramos o 
caminho. Teremos uma grande 
opção familiar antes do próximo 
inverno”, garante.

O prefeito de Canela, Cons-
tantino Orsolin, salienta que a 
Estação Campos de Canella se 
transformou em um dos mais 
bem-sucedidos cases de sucesso 
de parceria público/privada do 
Estado. “O complexo convida as 
pessoas para momentos de con-
vivência e lazer, em um espaço 
agradável e aconchegante para 
passar o tempo em família e com 
amigos. A Estação repaginou o 
Centro de Canela, gerando em-
pregos e renda ao nosso municí-
pio”, afirma Orsolin.

prOGramaÇÃO dE aNiVErSÁriO
Sábado (29)
14h às 20h – Feira de Adoção de Filhotes da 
Associação Amor sem Raça
16h – Banda Juh & Estranhos
18h – Teatro com Bonecos da Montanha
domingo (30)
11h – Acordeon com Rodrigo Batista
13h – Aniversário do Férreo com Cariocas 
Samba Club
16h – Banda de Folk Wild Bears
16h – Paradinha da Estação
18h – Banda instrumental Som do Vento

FOTO: CLEITON
 ThIELE
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DECRETO Nº 9.348, DE 25 DE JANEIRO DE 2022.

Declara de utilidade pública para fins de atendimento de real interesse públi-
co na área da educação o imóvel que descreve.

O Prefeito Municipal de Canela, Estado do Rio Grande do Sul, no uso de suas 
atribuições legais, que lhe são conferidas por Lei, e considerando o expedien-
te administrativo nº 2022/608,

D E C R E T A:

Art. 1º Fica declarado de utilidade pública, para fins de atendimento de real 
Interesse Público na área da educação, o imóvel e suas benfeitorias, loca-
lizado na Rua Melvin Jones, esquina com a Rua Rodolfo Schlieper, de pro-
priedade da Campanha Nacional Escolas da Comunidade  - CNEC, descrito 
no Registro de Imóveis, no Livro nº 3-J, através da transcrição nº 5785, tendo 
em vista a necessidade de salas de aula para ampliação de novas vagas para 
atendimento de alunos na rede municipal de ensino público.

Art. 2º Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação.

GABINETE DO PREFEITO MUNICIPAL DE CANELA

Constantino Orsolin
Prefeito Municipal

Janete Oliveira da Silva Santos
Secretária Municipal de Educação, Esporte e Lazer

Registre-se e publique-se.
Wesley de Matos Fischer

Secretário Municipal de Governança, Planejamento e Gestão

LICENÇA PRÉVIA

TOMAZI ENGENHARIA E ASSESSORIA EDUCACIONAL LTDA. Inscrita no 
CNPJ sob o nº 35.665.293/0001-00, empresa responsável pelo licenciamen-
to ambiental para a construção de Museu do Senhor RONEI IVO WEBER, 
portador do CPF nº 590.621.859-91, torna público que requereu nesta data 
à Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Canela, o pedido de Licença 
Prévia para a atividade de execução de projeto arquitetônico, localizado na 
ERS-466, Bairro Jardim das Fontes.

Canela, 27 de janeiro de 2022.

Jackeline Franco - Bióloga - CRBio nº 118741/03-D
Fone: 54 99914-3031 / 43 98804-7161

EXTRATO DO EDITAL Nº 03/2022

CONTRATO ADMINISTRATIVO DE SERVIÇO TEMPORÁRIO
ÀS FUNÇÕES PÚBLICAS DE MOTORISTA PARA AS ÁREAS

DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL

No dia 28/01/2022, após às 15h, será publicado no mural do Departamento 
de Gestão de Pessoas e site oficial do Município <www.canela.rs.gov.br>, o 
Edital nº 03/2022, que “DIVULGA A PONTUAÇÃO DA PROVA PRÁTICA E 
ABRE PRAZO DE RECURSO DO DIA 31 DE JANEIRO A 2 DE FEVEREI-
RO DE 2022”, a ser apresentado junto ao Departamento de Gestão de 
Pessoas na sede da Prefeitura, na Rua Dona Carlinda, n° 455, Centro, no 
horário das 8h às 11h e das 13h às 16h30min.

Canela, 27 de janeiro de 2022.
Constantino Orsolin - Prefeito Municipal

SECRETARIA MUNICIPAL DA SAÚDE • Vigilância Sanitária

A Vigilância Sanitária da Secretaria Municipal da Saúde de Canela faz saber 
aos interessados e ao público em geral que, conforme o que estabelece o art. 
28 da Portaria 344/98 e art. 124 da respectiva Instrução Normativa está com 
cadastro aprovado para comercialização de medicamentos à base de subs-
tâncias RETINÓICAS, constantes da Lista C2 da Portaria SVS/MS 344/98, a 
seguinte empresa:

Razão social: VIKO COMÉRCIO DE MEDICAMENTOS LTDA.
Endereço: AV. OSVALDO ARANHA, 74 - SALA 1A, 1B, 2A e 2B - CANELA/RS
Atividade: DROGARIA
CNPJ: 39.650.815/0001-51

Canela, 24 de janeiro de 2022.
Cristiani Patricia Stange da Silva Valle

Secretária Municipal de Saúde

O Prefeito de Canela/RS, no uso de suas atribuições legais, informa a publi-
cação dos seguintes editais:
EDITAL DE ALTERAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO 142/2021 – Registro de 
preços para aquisição de materiais de procedimentos médicos.
EDITAL PREGÃO ELETRÔNICO 02/2022 – Registro de preços para aquisi-
ção de materiais odontológicos.
Os editais estão disponíveis no site www.canela.rs.gov.br, informações po-
derão ser obtidas no Departamento de Licitações e Compras, na Rua Dona 
Carlinda, 455, Canela/RS, através do fone (54) 3282 5100 / 3282 5124 ou 
através do e-mail licitacoes@canela.rs.gov.br e/ou pregao@canela.rs.gov.br.

Canela,  27 de janeiro de 2022.
Constantino Orsolin – Prefeito

ELTON JOEL FRANZEN
301.086.590-20

Torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Urba-
nismo e Mobilidade Urbana do município de Canela a Licença de Operação à 
atividade de Condomínio por Unidades Autônomas de Terreno, na Rua Seve-
rino Inocente Zini, Canela. Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

Licenciar Soluções Ambientais Ltda.
Empresa técnica de consultoria ambiental • (54) 3282.6625

FAÇA SUAS PUBLICAÇÕES LEGAIS COM A GENTE. CLICA AQUI!

https://umzap.com/NOTICIASDOPORTAL
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ImportâncIa da UcS HortênSIaS
é deStacada por novo reItor

a Universidade de 
caxias do Sul deu posse ao 
novo reitor e ao vice-reitor 
na tarde de segunda-feira 
(25), em caxias do Sul.

o professor dr. Gelson 
Leonardo rech e o profes-
sor dr. asdrubal Falavigna 
serão responsáveis pela 
gestão estratégica de uma 
das instituições comunitá-
rias mais importantes do 
país até 2026. os rumos a 
serem definidos por eles 
impactarão não somente 
na Sede como nos campis 
da UcS. 

Segundo a professora 
margarete Lucca, direto-
ra da UcS Hortênsias, a 
Universidade ocupa uma 
posição estratégica no 
atendimento das comuni-
dades a partir da infraes-
trutura de canela.

por meio de seus 
bacharelados, tecnólogos, 
pós-graduações e cursos 
de qualificação e aperfei-
çoamento, a UcS tem sido 
responsável pela forma-
ção de grande parte dos 
profissionais atuantes nos 
municípios de inserção, 
em áreas fundamentais 
para a economia local 
como o turismo.

todo o legado do 
campus é reconhecido 
pelos novos gestores. 

“eu e o professor 
asdrubal reafirmamos o 
nosso compromisso de 
conduzir a UcS para que 
seja a melhor universidade 
comunitária do rio Gran-
de do Sul, enquanto uma 
liderança na promoção do 
conhecimento, com forte 
política de cooperação 

internacional e integração 
social, promovendo um 
ambiente organizacional 
com elevado índice de 
satisfação da comunidade 
universitária, formada por 
nossos professores, alunos 
e colaboradores.

temos como horizonte 
a excelência acadêmica, 
o desenvolvimento tecno-
lógico e a transformação 
digital.

nosso campus da re-
gião das Hortênsias pode 
contar com nosso olhar 
carinhoso e profissional 
para continuar a desen-
volver a região. muitos são 
os planos que oportuna-
mente serão anunciados”, 
pontua o reitor Gelson 
rech.   

em termos do con-
texto de cada unidade 

– Sede e campis –, rech 
e Falavigna assumem a 
UcS em um ano bastante 
complexo, marcado por 
eleições, pela pandemia 
que ainda não acabou 
e por questões de outra 
natureza que tornam 
o cenário desafiador e 
complexo, que exigirá um 
olhar sistêmico e contin-

gencial. “os desafios são 
significativos. contudo, a 
competência profissional 
do reitor e do vice-rei-
tor eleitos nos dão a 
esperança de colocar a 
Universidade no cres-
cimento e na evolução 
constante que ela mere-
ce”, finaliza a diretora da 
UcS Hortênsias. 

Foto: cLáUdIa veLHo

SecretarIa de obraS InIcIa ampLIação da rede de 
áGUa para LocaLIdadeS bUGreS e morro caLçado

Serão inStaladoS maiS 3,6 km de canalização, beneficiando cerca de 50 famíliaS

a prefeitura de canela, 
por meio da Secretaria de 
obras, Serviços Urbanos e 
agricultura, está realizando 
uma importante intervenção 
no interior do município que 
deve melhorar a qualidade de 
vida para cerca de 50 famí-
lias. na quarta-feira (26), uma 
equipe iniciou o trabalho para 
ampliação da rede de água 
nas localidades bugres e mor-
ro calçado, em atendimento a 
uma antiga reivindicação da 

comunidade local.
ao todo serão instalados 

mais 3,6 quilômetros de cana-
lização, proporcionando que 
a água chegue nas torneiras 
de residências e propriedades 
rurais que atualmente são 
abastecidas através de ca-
minhões-pipa e poços arte-
sianos. o secretário de obras, 
marcelo Savi, destaca que 
esta é uma ação de extrema 
necessidade e que foi agrava-
da pelo período de seca que 

atinge canela e toda a região.
a obra também terá 

impacto direto na produção 
rural dos agricultores locais. 
“essas famílias estão passan-
do por um momento crítico e 
de muitos prejuízos provoca-
dos pela estiagem. Seguimos 
levando água diariamente 
até estas localidades e vamos 
priorizar essa obra para con-
cluí-la o mais breve possível”, 
afirma o secretário marcelo 
Savi.

Foto: dIvULGação

Café de Homens 
abre temporada 
Com evento sobre 
imigração alemã 

o café de Homens, da comunidade evangélica São João de canela, abrirá a tem-
porada 2022 no dia 19 de fevereiro, às 8 horas da manhã, com a presença do jornalista, 
historiador e vereador novo-hamburguense Felipe Kuhn braun. a programação ocorre no 
pavilhão evangélico e a participação é gratuita. 

a palestra tem como título “a imigração alemã na região de canela e Gramado e a 
influência das igrejas luteranas”. após, os presentes são convidados a permanecer para 
o café que será servido, compartilhando os custos da refeição. Inclusive, no local haverá 
exemplares de alguns dos mais de 20 livros de Felipe Kuhn braun (foto) para aquisição..

Foto: dIvULGação

https://bit.ly/35gEbEj
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Alimento virA desconto
no terrA mágicA FlorybAl

Moradores têM até Março para doar 2kg de
aliMento e ganhar r$ 100 de desconto no parque

sinônimo de aventura, ma-
gia e diversão, a terra mágica 
Florybal é um dos parques mais 
desejados de quem sobe a ser-
ra.  Após completar 10 anos em 
dezembro, o parque renovou não 
apenas a marca e os brinquedos, 
mas também o seu compromisso 
com a solidariedade. sucesso 
desde a inauguração, a campa-
nha ingresso solidário auxilia 
dezenas de entidades todos os 
anos: somente durante a pande-
mia foram arrecadadas mais de 
70 toneladas em todo o estado.

Quem deseja participar este 
ano já pode fazer sua doação de 
2kg de alimento direto em uma 
das 36 entidades participantes e 
retirar o seu cupom para realizar 
a visita até 08/04. o incentivo 
do parque é baixar o ingresso de 
r$ 120 para apenas r$ 20 por 
pessoa. “É uma forma de todo 
mundo viver a magia do amor na 
prática antes mesmo de chegar 
aqui” – destaca o fundador valdir 
cardoso. Para garantir um envol-
vimento local, o parque orienta 
que as doações sejam feitas em 

entidAdes PArticiPAntes
• Canela: Hospital de Caridade, Oásis Santa Ângela e Casa Lar
• Gramado: Centro de Reabilitação Emanuel Região das Hortênsias 
e Hospital São Miguel
• Igrejinha: Apae de Igrejinha
• Nova Petrópolis: Hospital de Nova Petrópolis
• São Francisco de Paula: Assistência Social/CREAS e Hospital de 
são Francisco de Paula
• Três Coroas: Hospital Oswaldo Diesel e Paróquia/Cáritas

entidades da mesma cidade que 
a pessoa reside. no dia da visita, 
inclusive, é obrigatória apresen-
tação do rg e comprovante de 

residência junto com o cupom da 
doação. confira o regulamento 
completo no site bit.ly/solida-
rio2022.

Foto: divulgAção
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Intervenção no HospItal de Canela
pode enCerrar nas próxImas semanas

Prefeitura inicia Processo Para que Hcc seja rePassado a uma entidade Privada, 
aPós Pressão causada Por má gestão financeira e susPeitas de corruPção

Fotos: reprodução

Canela terá um novo desafio 
a partir das próximas semanas: 
definir o rumo do Hospital de Ca-
ridade, com o objetivo de retirar a 
presença política e implementar 
uma gestão que devolva efetivi-
dade e qualidade na prestação de 
serviço, mantendo equilíbrio fi-
nanceiro, da única casa de saúde 
do município.

a tarefa é gigantesca. o prazo 
para que a intervenção municipal 
seja levantada é 31 de janeiro, 
próxima segunda-feira, a partir 
de compromisso assumido pela 
prefeitura de Canela, após pedido 
do ministério público e Governo 

do estado, em tratativas que 
iniciaram no final de 2021, porém, 
ainda não é certo que isso possa 
acontecer.

Com o fim da intervenção, 
a gestão do Hospital deve voltar 
para a associação filantrópica que 
é proprietária do nosocômio, a 
qual deverá, dentro de um prazo 
de 180 dias, prorrogável por mais 
90 dias, conduzir um processo de 
concorrência e eleger uma insti-
tuição privada para assumir o HCC.

para garantir o funcionamen-
to do Hospital, a prefeitura deve 
assinar um convênio que dará le-
galidade ao repasse de recursos.

Pedido de vistas na câmara
a lei que irá permitir o envio de recursos 

que deverão manter o hospital de portas aber-
tas deveria ser votada em sessão extraordiná-
ria na Câmara de vereadores, na tarde desta 
quinta (27), porém, após pedido de vista do 
vereador Jerônimo terra rolim, o projeto não 
foi analisado.

o convênio não especifica qual será o 
valor enviado pela prefeitura no projeto de lei.

Tirar o foco político da instituição
a reportagem da Folha conversou com o 

promotor de Justiça da Comarca de Canela, 
paulo eduardo de almeida vieira. ele explicou 
que é urgente a retirada dos políticos do hos-
pital, possibilitando uma gestão profissional da 

instituição.
“uma intervenção é sempre provisória, 

deve ter começo, meio e fim”, explicou vieira. 
“está provado que este modelo não funcio-
nou, logo, devemos buscar uma solução para 
que não ocorram mais irregularidades, como 
vem mostrando as investigações da operação 
Cáritas”, explicou o promotor.

paulo tem trabalhado junto ao município, 
com o apoio do Governo do estado, para criar 
este modelo, nos moldes do que aconteceu, 
por exemplo, na cidade de taquara, aonde 
uma associação assumiu o hospital e tem 
gerido desde então com alguns avanços. os 
técnicos do estado têm apontados caminhos 
e soluções para uma gestão eficiente e profis-
sional do HCC.Promotor Paulo Eduardo de Almeida Vieira

duas intervenções muni-
cipais e presença política

o Hospital de Caridade 
de Canela já passou por duas 
intervenções municipais.

a primeira, iniciou em 13 
de abril de 2016, no último 
ano do segundo mandato de 
Cléo port. no início de janeiro 
de 2017, quando assumiu a 
prefeitura, Constantino orso-
lin levantou a intervenção.

em 23 de abril de 2019, 
novamente o governo Cons-
tantino decreta a interven-
ção no HCC, a qual se esten-
de até hoje.

a presença política já 

havia virado rotina dentro da 
instituição, pois, desde 2000, 
presidentes e militantes par-
tidários assumiam a gestão 
da entidade.

em geral, os cargos do 
HCC eram determinados de 
acordo com a vontade do 
partido político que estava no 
poder.

Processo conduzido pela 
Secretaria de Saúde
a secretaria de saúde 

terá a obrigação de repassar 
os recursos financeiros até o 
final do convênio, quando, em 
tese, uma instituição privada 

assumir o hospital. o pro-
cesso já tem a aprovação do 
Conselho municipal de saúde.

a secretária municipal de 
saúde, patrícia valle, disse à 
reportagem que uma equi-
pe técnica será responsável 
por avaliar as prestações de 
contas do HCC.

ainda, entidades como 
a associação Hospital vila 
nova, que já assumiu os 
hospitais da restinga, em 
porto alegre, e Bom Jesus, em 
taquara, além da santa Casa, 
já demonstraram interesse 
em administrar o hospital de 
Canela. Secretária de Saúde, Patrícia Valle

Fotos: reprodução
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AssociAção tem dúvidAs e diz
ser necessáriA umA trAnsição

o Hospital de caridade de ca-
nela é uma entidade filantrópica 
e tem dono. A proprietária do 
Hcc é uma associação que tem, 
entre seus membros, represen-
tantes de diversas entidades de 
canela, como rotary, Lions, entre 
outras.

no caso da vacância da pre-
sidência do Hcc, quem assume a 
gestão e tem a obrigação de ele-
ger nova diretoria e dar rumos ao 

Hospital é o conselho Fiscal, que 
se encontra congelado desde o 
início da atual intervenção, em 
abril de 2019.

representantes da Associa-
ção e do conselho Fiscal têm 
dúvidas quanto a como vai fun-
cionar o convênio entre a Prefei-
tura e o Hcc, pois a Associação, 
em tese, já assumiria em 1º de 
fevereiro.

como a entidade estava 

desmobilizada e sem acesso aos 
números do Hospital, eles gosta-
riam de ter discutido os termos 
do convênio, antes de ter sido en-
viado para votação na câmara de 
vereadores, conforme explicou 
o antigo presidente do conselho, 
Luiz Josemar Pereira da siva.

Para que o convênio seja as-
sinado, é claro, deve ter a concor-
dância da Associação que é dona 
do Hcc.

possibilidade de
perda de recursos
diante de um quadro tão de-

licado, o Hcc corre, ainda, o risco 
de perder um repasse mensal de 
r$ 200 mil, proveniente do Pro-
grama Avançar rs, do Governo do 
estado, isso porque a nova fase 
do programa está focado em 
hospitais que prestam serviços de 
referência, o que não é o caso de 
canela.

NiNguém sabe a situação fiNaNceira do Hospital
Por fim, uma das notícias 

mais preocupantes, é que nin-
guém sabe ao certo o tamanho 
da dívida do Hospital de canela. 
A secretária de saúde, Patrícia 
valle, fala em valores aproxima-
dos a r$ 13 milhões, o mesmo 
número divulgado em 2019.

“Algumas dívidas foram 
pagas, outras parceladas, po-
rém, novas dívidas surgiram. 
o financeiro do hospital está 
trabalhando neste levantamento 
para termos os números atua-
lizados do problema financeiro 
que o hospital se encontra”, disse 
Patrícia.

esta é uma das preocupa-
ções do promotor Paulo vieira, 
se a dívida do Hcc não diminuiu 
e prejuízo mensal aumentou 
(era de r$ 300 mil em maio de 

2019), é outra demonstração de 
que a intervenção, mesmo com 
um grande aporte de recursos 
por parte da Prefeitura, não deu 
certo.

suspeitas de
desvios e corrupção
A operação cáritas, da Polí-

cia civil, que investiga suspeitas 
de irregularidades e corrupção 
em parte do poder público cane-
lense, leva este nome justamente 
em referência ao Hcc, pois cári-
tas é caridade em latim.

em 9 de abril de 2021, a Pc 
acabou chegando ao desvio de 
material de construção, doado 
pela iniciativa privada para uma 
reforma nas instalações, mas 
que acabou em um sítio no inte-
rior de canela.

Material de construção desviado do HCC

este foi o fio da meada para 
a maior operação de combate à 
corrupção no interior do rs, que 
acabou levando à prisão preventi-

va de dois dos interventores mu-
nicipais do Hcc, vilmar da silva 
santos e Luiz cláudio da silva, o 
ratinho.

foto: reprodução

operação quinta: PoLíciA civiL Prende susPeitos
de roubo à mão ArmAdA em condomínio

A Polícia civil de ca-
nela prendeu, na manhã 
desta terça-feira (25), dois 
suspeitos de terem par-
ticipado de roubo a mão 
armada em residência 
localizada no condomínio 
fechado Quinta da serra. 
o crime ocorreu na noite 
de 05 de outubro de 2021, 
quando três criminosos 
usando máscaras invadi-
ram uma casa, rendendo 
a família com armas de 

fogo, sendo roubados 
valores em dinheiro e per-
tences das vítimas.

dois suspeitos já ha-
viam sido presos pela Polí-
cia civil em 14 de outubro 
de 2021.

o delegado vladi-
mir medeiros, titular da 
delegacia de Polícia 
de canela e responsá-
vel pelas investigações, 
não revelou detalhes do 
inquérito policial, mas 

afirmou que foram cum-
pridos dois mandados de 
prisão temporária con-
tra os investigados, que 
foram reconhecidos como 
autores do crime e depois 
encaminhados ao Presídio 
estadual de canela.

A autoridade policial 
informou, ainda, que, 
sendo crime grave, já 
que à mão armada e em 
residência, o trabalho dos 
policiais civis lotados na 

seção de investigação é 
dedicado e com priorida-
de, buscando esclarecer 
os fatos e responsabilizar 
os criminosos.

o grupo investigado 
é suspeito da prática de 
três crimes de roubo na 
cidade, sendo dois deles 
dentro do mesmo con-
domínio, e outro mais 
recente (2021), em uma 
residência localizada no 
bairro caracol.

Duas novas prisões foram 
feitas nesta terça, referente a 
um crime de outubro de 2021

foto: reprodução/dp caN
ela
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DECRETO Nº 9.349, DE 27 DE JANEIRO DE 2022.

Declara de utilidade pública para fins de desapropriação os imóveis que descreve.
O Prefeito Municipal de Canela, Estado do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais que lhe são conferidas por Lei, e considerando o teor do expe-
diente administrativo nº 2021/6941,

D E C R E T A:

Art. 1º Considerando a aquisição pelo Município de Canela de áreas contíguas e da necessidade de regularização de outras áreas com o objetivo de assentamen-
tos sociais, ficam declarados de utilidade pública, para fins de desapropriação, duas glebas de terras conforme descrições abaixo:
I – UMA GLEBA de terras localizada na estrada Municipal Canela – Caçador, localidade de Caçador, zona rural deste município, com área de 1,917936 hectares. 
Inicia-se a descrição deste, no vértice V1, na divisa com imóvel de Abel Branchine, deste, segue 222,00m ao nordeste até o vértice V2, de onde passa a confrontar 
com outro imóvel de Abel Branchine também ao nordeste na extensão de 69,99m até o vértice V3, de onde passa a confrontar com terras de Manoel Ari Cunha da 
Silva a sudeste na extensão de 105,41m até o vértice V4, de onde passa a confrontar ao sudoeste com o alinhamento da Estrada Municipal – Canela Caçador na 
extensão de 71,23m até o vértice V5, de onde continua no alinhamento da Estrada Municipal Canela – Caçador ao sudoeste na extensão de 60,89m até o vértice 
V6, de onde ainda segue confrontando com o alinhamento da Estrada Municipal  Canela – Caçador na extensão de 71,87m até o vértice V7, de onde segue junto 
ao alinhamento da  Estrada Municipal Canela – Caçador na extensão de 77,89m até o vértice V8, seguindo no alinhamento da Estrada Municipal Canela – Caçador 
na extensão de 19,18m até o vértice V9 de onde passa a confrontar ao noroeste com imóvel de Varsóvia Bertoluci Branchine, na extensão de 3,78m até encontrar 
novamente o vértice V1, inicial da descrição deste perímetro.
II – UMA GLEBA de terras localizada na Estrada Municipal Canela – Caçador, localidade  de Caçador, zona rural deste município, com área de 1,251424 hectares. 
Inicia-se a descrição deste, no vértice V1, localizado no alinhamento da Estrada Municipal Canela – Caçador de onde passa a confrontar ao norte com terras de 
Juarez dos Santos na extensão de 56,66m até o vértice V2, de onde segue confrontando com terras de Juarez dos Santos ao norte na extensão de 53,65m até o 
vértice V3, de onde passa a confrontar com terras de Abel Branchine na extensão de 200,72m até o vértice V4, de onde passa a confrontar ao sudeste com terras 
de Varsóvia Bertoluci Branchine na extensão de 3,78m até o vértice V5, de onde segue junto ao alinhamento da Estrada Municipal Canela – Caçador na extensão 
de 34,75m até o vértice V6, de onde segue ainda confrontando com o alinhamento da  Estrada Municipal Canela – Caçador na extensão de 185,35m até encontrar 
novamente o vértice V1, inicial da descrição deste perímetro.
Art. 2º De acordo com o Laudo de Avaliação de Imóvel Urbano, o valor de Mercado do imóvel indicado no inciso I é de R$ 249.300,00 (duzentos e quarenta e nove 
mil e trezentos reais).
Decreto Municipal nº 9.349/2022
Fl. nº 02

Art. 3º De acordo com o Laudo de Avaliação de Imóvel Urbano, o valor de Mercado do imóvel indicado no inciso II é de R$ 143.900,00 (cento e quarenta e três mil 
e novecentos reais).

Art. 4º Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação.

GABINETE DO PREFEITO MUNICIPAL DE CANELA

Constantino Orsolin - Prefeito Municipal

Registre-se e publique-se.
Wesley de Matos Fischer - Secretário Municipal da Governança, Planejamento e Gestão


